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令和５年第12回 国分寺市農業委員会総会議事録 

令和５年11月20日(月)午前９時30分 

第12回国分寺市農業委員会総会を国分寺市役所書庫棟会議室に召集する。 

出席委員 

(15名) 

欠席委員 

(０名) 

1番  吉野 賢一  2番 関田 和雄   3番  鈴木 孝幸   4番 濱野 周泰 

5番  鈴木 秀男  6番  草ケ谷 誠一  7番  須﨑 忠男    8番 平野 孝行 

9番 鈴木 弘子  10番  笛田 弥生  11番  川窪 光一  12番 小栁 弘 

13番 中村 秀雄   14番  栗原 啓輔  15番  本多 佳郎 

事務局 

出席職員 
事務局長 飯塚 達儀  係長 榎本 紘幸  係 有田 元之 

 

＜ 議事日程 ＞ 

日程第１    開会と署名委員指名 

日程第２    前回会議録の承認 

日程第３    会長等の報告 

日程第４  議案審議 

議案第１号 現況が農地である旨の証明書の交付について 

議案第２号 相続税の納税猶予に関する適格者証明書の交付について 

議案第３号 相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

議案第４号 令和５年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦について 

議案第５号 令和５年度国分寺市優秀農業経営表彰(農業委員会長賞)表彰者の決定 

について 

日程第５ 協議事項 

協議第１号 農業委員会視察研修について 

 協議第２号 令和５年度農業委員会主催各表彰受賞祝賀会の開催について 

日程第６  報告事項 

報告第１号 農地法第３条の３の規定による届出に係る専決処理について 

報告第２号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第３号 令和５年度農業功労者表彰推薦候補者について 

報告第４号 今後の日程について 

日程第７  その他 

 

                                       

 

議長（鈴木秀男）は令和５年第12回国分寺市農業委員会総会の開会を宣言した。 
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○ 日程第１  開会と署名委員指名 

議長は，議事録署名委員について，次の２名を指名した。 

10番  笛田 弥生  11番  川窪 光一 

 

○ 日程第２  前回会議録の承認 

事務局提示のとおり前回会議録は承認された。 

 

○ 日程第３  会長等の報告 

10月24日    秋立毛品評会（鈴木会長） 

10月26日～27日 農業委員会会長研究集会（鈴木会長） 

11月３日    令和５年国分寺市表彰式（鈴木会長） 

11月４,５日   国分寺市農業祭（全委員） 

11月８日～16日 地区別懇談会（全委員） 

11月９日    女性農業委員等研修会（鈴木弘子委員・笛田委員） 

11月11日    国分寺市市民農業大学収穫祭（栗原委員ほか８委員） 

11月14日    広報研究会（平野編集委員長・濱野編集委員・ 

鈴木孝幸編集委員） 

･ 

○ 日程第４  議案審議 

議案第１号  現況が農地である旨の証明書の交付について 

議長は，議案第１号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番を

関田委員に現地調査報告を求めた。 

関田委員 

 

 

議  長 

 

議案第１号１番について，11月７日に吉野委員，川窪委員，私と

事務局で現地調査を行った。当該農地は作付け準備中で，全て適正

に肥培管理されていた。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第１号１番について全員一致で承認とする。 

 

議案第２号  相続税の納税猶予に関する適格者証明書の交付について 

議長は，議案第２号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番を

川窪委員に現地調査報告を求めた。 

川窪委員 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

議案第２号１番について，11月７日に吉野委員，関田委員，私と

事務局で現地調査を行った。北町二丁目北側農地では，作付け準備

中で，南側農地では，チンゲンサイ・コマツナ・ホウレンソウ等の

野菜類が栽培されており，北町五丁目農地では，ミカン・ユズ等の

果樹類が栽培されており，残りの部分は作付け準備中で，全て適正

に肥培管理されていた。よって，本案件の人物は相続税納税猶予を

適用するに適格だと考える。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第２号１番について全員一致で承認とする。 
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議案第３号  相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

議長は，議案第３号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番を

小栁委員，２番を本多委員，３番を中村委員，４番を吉野委員，５番

を平野委員に現地調査報告を求めた。 

小栁委員 

 

 

 

本多委員 

 

 

中村委員 

 

 

 

吉野委員 

 

 

 

平野委員 

 

 

 

議  長 

 

議案第３号１番について，11月８日に本多委員，私と事務局で現

地調査を行った。当該農地では，ダイミョウチク・ホウオウチク・

カンチク等の竹が栽培されており，全て適切に肥培管理されてい

た。 

議案第３号２番について，11月８日に小栁委員，私と事務局で現

地調査を行った。当該農地では，モミジ・クヌギ・ツバキ等の植木

類が栽培されており，全て適切に肥培管理されていた。 

議案第３号３番について，11月８日に鈴木孝幸委員，私と事務局

で現地調査を行った。当該農地では，コニファー・ハナミズキ・モ

ミジ・ツツジ等の植木類が栽培されており，全て適切に肥培管理さ

れていた。 

議案第３号４番について，11月７日に川窪委員，関田委員，私と

事務局で現地調査を行った。北町四丁目の農地ではカキを，北町五

丁目の農地ではコマツナ・ダイコン・ブロッコリー等の野菜類のほ

か，キクが栽培されており，全て適切に肥培管理されていた。 

議案第３号５番について，11月８日に須﨑会長職務代理，笛田委

員，私と事務局で現地調査を行った。当該農地では，カクレミノ・

ソヨゴ・司シルエット等の植木類のほか，ブルーベリー等の果樹類

が栽培されており，全て適切に肥培管理されていた。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第３号１番から５番について全員一致で承認とする。 

 

議案第４号  令和５年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦について 

議長は，議案第４号を議題とすることを告げ，事務局説明を求めた。 

事 務 局 

議  長 

 

議案第４号について，候補者の審議を願いたい。 

本議案について審議の結果，次の者を推薦することを全員一致で

確認する。なお，推薦に当たっては地区担当委員及び事務局が訪問

し，推薦承諾依頼をする。 

推薦者 鈴木吉弘氏（恋ヶ窪地区） 

 

議案第５号  令和５年度国分寺市優秀農業経営表彰(農業委員会長賞)表彰者の決定 

について 

議長は，議案第５号を議題とすることを告げ，事務局説明を求めた。 

事 務 局 

議  長 

 

議案第５号について，表彰者の審議を願いたい。 

本議案について審議の結果，次の者を表彰者として決定すること

を全員一致で確認する。なお，表彰者への承諾依頼に当たっては地

区担当委員及び事務局が訪問し，表彰承諾依頼をする。 

表彰者 清水幸雄氏（戸倉地区） 
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○ 日程第５  協議事項 

協議第１号  農業委員会視察研修について 

議長は協議第１号を議題とすることを告げ，事務局に説明を求めた。 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

中村委員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

笛田委員 

 

 

濱野委員 

 

 

事 務 局 

 

 

議  長 

 

10月総会後に西東京市へ視察依頼を行ったところ，第１候補日だ

った12月20日は都合がつかないため，令和６年１月19日（金）の午

後が有力候補日となった。視察当日は，１月総会を１時間半程度で

終えて，小型マイクロバスにて西東京市へ向かいたい。本総会で

は，視察研修の日程・タイムスケジュールの決定と，視察先である

西東京市農業委員会との意見交換を行う内容を協議願いたい。な

お，西東京市では貸借のマッチングに関し，情報を一元化するよう

な取組は行っているが，「生産緑地バンク」という名称では行って

いない旨の話があった。また，昼食は検討中である。 

日程は西東京市と調整した令和６年１月19日（金）に決定する。

タイムスケジュールと意見交換内容について，意見を集いたい。 

 西東京市の農業の実態を把握する上で，どのような農業施策を行

っているか知りたい。市民に公開しているような，予算書や事務報

告書等があれば，農業振興施策についての理解が深まると考える。 

意見交換会を実施する前に，各市の簡単な紹介を事務局が行うこ

とが通例であり，その中で施策部分について触れるかどうかという

ことになる。事務局同士で調整するが，受入側の事務局の負担にな

らないよう進めたい。 

 視察研修等，意見交換の場で，事前に質問を用意しておく必要性

を感じる。活発な議論になるよう，質問項目をまとめておくのはど

うか。 

 農業委員の役割分担に部会があるため，担当部会に質問項目を考

えてもらってはどうか。そこから派生するような「その他」につい

ては，当日質問することで良い意見交換の場になると考える。 

 都市農地の貸借となると，農地部会が担当であると考える。農地

部会で協議いただき，12月総会で協議するため，協議終了後に事務

局へ連絡いただきたい。 

 担当部会で質問を検討いただき，その質問を次回総会にて協議

し，最終的な質問項目として決定する。 

 

協議第２号  令和５年度農業委員会主催各表彰受賞祝賀会の開催について 

議長は協議第２号を議題とすることを告げ，事務局に説明を求めた。 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

２月に，東京都農業会議主催の「農業委員会・農業者大会表彰

式」が昭島市民会館（現FOSTERホール）で開催される。会場まで

は，中型バスで受賞者と一緒に行き，終了後，会場から国分寺市ま

でバスで戻り，コロナ禍以前は，農業委員会主催で祝賀会を催し，

大々的に受賞者を祝っていた。今年は，コロナの影響が落ち着いた

ため，祝賀会を４年ぶりに開催できるのではないかと考える。祝賀

会を開催するか否か，また開催する場合は，内容と来賓の招待範囲

を協議願いたい。 

日程は，農業委員会・農業者大会の開催日となるため，令和６年
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小栁委員 

 

事 務 局 

 

小栁委員 

事 務 局 

 

笛田委員 

 

 

草ケ谷委員 

 

事 務 局 

 

 

 

笛田委員 

 

関田委員 

 

 

 

草ケ谷委員 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

吉野委員 

事 務 局 

 

 

濱野委員 

 

 

 

 

 

２月15日（木）とする。コロナ禍以前に準じて，祝賀会を開催する

方針で進めたいがどうか。 

祝賀会ではアルコールの提供はあるのか。また，その開催費用は

どこから支出しているのか。 

例年，アルコールを含む飲食の提供となっている。費用は，農業

委員の親睦会費から支出している。 

来賓からの御祝金のようなものはあるのか。 

事務局では，親睦会費については関わっていないため，会計担当

に伺いたい。 

過去の会計を確認すると，御祝金はいただいているため，祝賀会

費用の全額を親睦会費から賄うわけではない。費用に関しては今後

相談したい。 

会場費用，賞状や記念品等の支出元は同じく親睦会費となるの

か。 

 会場費用については，行政委員会の事業として行うため，無料で

ある。各受賞者の記念品と，農業委員会長賞の賞状と筒は予算化し

ているが，飲食を伴う費用については，市では予算化できないた

め，していない。 

 お祝い事であるため，委員の同意が得られれば祝賀会として開催

したい。 

 農業委員会として，従前の流れを引き継ぎ，止めるわけにいかな

いのではないか。一方，財政面について，どこかを削るとしても，

削る部分も思いつかない。世間の情勢を考慮すると，今までどおり

に実施すべきと考える。 

 農業委員になって日は浅いが，疑問に思うことがある。今回の祝

賀会もそうであるが，様々な事業で，農業委員が負担する場面があ

るが，いつからそうなっているのか。我々は，市から任命され，農

業委員として活動する中で，全て市として予算化すればいいだけの

ことではないか。また，他市はこのような祝賀会を実施しているの

か。 

予算措置について，従前からお伝えしているように，飲食費用は

予算化していない。また，他市の状況については，東京都農業会議

から話を伺う限り，このような祝賀会を催しているのは当市だけだ

と推察する。いつから実施しているかは定かではない。 

 去年はどうだったのか。 

 昨年は，コロナ禍ということもあり，各賞の表彰式として，飲食

が伴わない式典とした。来賓の人数も削減し，時間も30分程度であ

った。 

 私が国分寺市農業委員に就任してから20年弱となるが，就任時に

は既に，２月に１度，親睦会費を積み立てる現行の仕組みとなって

いた。また，祝賀会について当会では，企業的や後継者等の推薦に

関して，農業委員会が選出・依頼を行い，事務局が推薦書を提出し

ており，受賞者の決定に大きく関わっている。その受賞者を，積立

金で，お祝いしようという経緯であると説明を受けた。 
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須﨑職務代理 

 

 

議  長 

須﨑職務代理 

 

笛田委員 

 

 

小栁委員 

 

濱野委員 

 

 

 

 

 

 

 

笛田委員 

 

議  長 

 コロナの影響で，しばらく開催できなかったが，委員負担もあ

り，準備等も大変であることは想定できるが，過去の経緯を考慮す

ると，今年度は元どおり開催すべきと考える。 

従前どおり，祝賀会を開催して良いか。 

会計担当に確認であるが，参考までに，費用に関しては問題ない

か。 

 費用は，過去の出納帳を精査してみないと何とも言えないが，お

金ありきで祝賀会を開催の有無を決定すべきではないため，会計の

運用については，別途相談する。 

 20年近く祝賀会を含め，様々な経緯を見てきた濱野委員に伺う

が，祝賀会についての個人的な意見を伺いたい。 

 受賞者の立場を考えてみると，皆で祝って欲しいという気持ちは

あると思う。また，我々が推薦したため，お祝いすべきとも考え

る。コロナ禍の影響で，ここ数年，当市も規模縮小して表彰式を開

催したが，その際，農業委員は一部参加となったことについて，私

は全員参加してもいいのではないかと考えていた。 

 私事で恐縮だが，今年になり，コロナの影響で延期されていたお

祝い事に出席した際，お祝いされて非常に嬉しい気持ちになった。

総じて，私は祝賀会を開催した方が良いと考える。 

 推薦をするための承諾依頼に伺うと，どの方も本当に嬉しそうな

顔をされる。 

 協議の結果，事務局案の次第と来賓の範囲のとおり，祝賀会を開

催することとする。 

 

○ 日程第６ 報告事項 

報告第１号 農地法第３条の３の規定による届出に係る専決処理について 

報告第１号について，事務局より資料を基に１件報告した。 

 

報告第２号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第２号について，事務局より資料を基に１件報告した。 

 

報告第３号 令和５年度農業功労者表彰推薦候補者について 

報告第３号について，10月25日に４ブロック地区担当委員と事務局で，

岸野榮治氏へ推薦受諾依頼を行い，正式に推薦を受諾いただいたこと

を報告した。 

 

報告第４号 今後の日程について 

報告４号について，事務局より資料を基に報告した。 

11月30日「全国農業委員会会長代表者集会」に鈴木会長の出席を確認し

た。 

12月７日「食と農セミナー」に笛田委員の出席を確認した。 

令和６年１月10日「北多摩地区農業委員会連合会理事会等会議」に， 

監事市である当市は参加不要との連絡があった旨を報告した。 

１月26日「北多摩西部地区農業委員会検討会」に鈴木会長，須﨑会長職 
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務代理の出席を確認した。 

２月５日「北多摩地区農業委員会連合会優秀農業経営者表彰式」に， 

鈴木会長，須﨑会長職務代理のほか，地区担当委員が例年出席する旨を 

伝え，地区担当委員については後日決定することとした。 

 

○ 日程第７ その他 

・農地利用状況調査再調査再調査 

 

議  長   令和５年第13回農業委員会総会は，12月20日(水)午前９時30分 

国分寺市役所プレハブ会議室第１にて開催する。 

                                       

上記の会議のてん末を記載し，その相違ないことを証するため，ここに署名する。 

 

令和５年11月20日 

国分寺市農業委員会 

会長   鈴木 秀男 

 

署名委員 

 

        署名委員 


